



Consejo Económico y Social

Distr. general
12 de noviembre de 2007
Español
Original: francés/inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2008

21 a 30 de enero de 2008

Informes cuatrienales para el período 2003-2006 presentados por organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo*

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Asociación Internacional de Ciudades Mensajeras de la Paz	2
2. Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina	4
3. Fundación Conferencia Mundial sobre la Mujer	7
4. Instituto Internacional de Ciencias Administrativas	12
5. Voluntarios del Mundo	14

* Los informes presentados por organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



1. Asociación Internacional de Ciudades Mensajeras de la Paz

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1995)

Introducción

La Asamblea General de las Naciones Unidas otorgó a 62 ciudades el título de ciudades mensajeras de la paz sobre la base de las actividades en favor de la paz promovidas por sus administraciones. La Asociación Internacional de Ciudades Mensajeras de la Paz se organizó a iniciativa del entonces Secretario General, Pérez de Cuéllar. Ya forman parte de la Asociación 100 ciudades de todo el mundo y de todos los continentes. Mediante un acuerdo oficial con la Oficina del Secretario General, la Asociación puede aceptar a nuevas ciudades conforme a los criterios originales establecidos para el ingreso: apoyo a la Carta de las Naciones Unidas, y promoción de actividades en favor de la paz en la ciudad.

La Asociación Internacional de Ciudades Mensajeras de la Paz alienta a las ciudades a que organicen actividades en escuelas y comunidades con motivo del Día Internacional de la Paz de las Naciones Unidas, del Día de las Naciones Unidas y en conmemoración de la Declaración Universal de Derechos Humanos. La Asociación fue uno de los colaboradores originales del programa de Cultura para la Paz de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), en el que continúan participando numerosas ciudades.

La Asociación colabora con otras organizaciones internacionales, como Abolition 2000, Alcaldes para la Paz y la Unión Internacional de Autoridades Locales y la Federación Mundial de Ciudades Unidas, en sus actividades relacionadas con las Naciones Unidas, y en su condición de miembro fundador continúa cooperando con la campaña contra las minas terrestres.

Contribución de la Asociación de Ciudades Mensajeras de la Paz a la labor de las Naciones Unidas

En cada Asamblea General Anual de la Asociación uno de los oradores principales es un representante de las Naciones Unidas que en su intervención aborda temas de la Asamblea General relativos a derechos humanos, desarrollo sostenible, derechos del niño y desarme. Además, es tradicional que el Secretario General formule una declaración o envíe una intervención especial grabada en vídeo que da inicio a las Asambleas de la Asociación.

2003

Participó en la 56ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las Organizaciones no Gubernamentales titulada “Seguridad y dignidad humanas: cumplimiento de la promesa de las Naciones Unidas” Sede de las Naciones Unidas, Nueva York, 8 a 10 de septiembre de 2003.

Organizó la conferencia de prensa sobre el tema “El respeto de la Carta de las Naciones Unidas y del derecho internacional”, Sede de las Naciones Unidas, 10 de septiembre de 2003.

Organizó y dirigió una reunión de las organizaciones no gubernamentales sobre el tema Unidos por la paz; el respeto de la Carta de las Naciones Unidas y del derecho internacional; Church Plaza, Nueva York, 10 de septiembre de 2003.

Participó en el 59º período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas celebrado en Ginebra (Suiza), del 17 de marzo al 25 de abril de 2003.

Colaboró con la ciudad asociada de Slovenj-Gradec (Eslovenia), en el concurso de arte para niños de la UNESCO 2003.

Organizó la reunión sobre el tema “La reforma de las Naciones Unidas”; New Haven, Connecticut (Estados Unidos de América); Alfred L. Marder, Presidente de la Asociación Internacional de Ciudades Mensajeras de la Paz, 10 de noviembre de 2003.

2004

Participó en la 57ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las Organizaciones no Gubernamentales sobre el tema “Los objetivos de desarrollo del Milenio: la sociedad civil pasa a la acción”, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York, 8 a 10 de septiembre de 2004.

Organizó la Asamblea General de la Asociación de Ciudades Mensajeras de la Paz, James O. C. Jonah, ex Secretario General Adjunto de Asuntos Políticos de las Naciones Unidas pronunció el discurso central “Las Naciones Unidas y la paz mundial”; New Haven, Connecticut (Estados Unidos de América), 10 de septiembre de 2003.

Organizó la reunión sobre el tema “Presente y futuro de las Naciones Unidas”, presentado por el Dr. Abiodun Williams, Jefe de la Dependencia de Planificación Estratégica de la Oficina Ejecutiva del Secretario General; Sede de las Naciones Unidas, Nueva York, 11 de septiembre de 2004.

Organizó una reunión sobre el tema “La situación del desarme”, presentado por el Dr. Randy Rydell, Oficial Superior de Asuntos Políticos, Departamento de Desarme de las Naciones Unidas, Oficina del Secretario Adjunto de Asuntos de Desarme, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York, 11 de septiembre de 2004.

Participó en las reuniones preparatorias de la Asamblea General relativas al Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares; Sede de las Naciones Unidas, Nueva York, 2 al 27 de mayo de 2004.

2005

Participó en la 58ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las Organizaciones no Gubernamentales titulada “Nuestro desafío: voces para la paz, las alianzas y la renovación”, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York, 8 de septiembre de 2005

Organizó la reunión: “La diversidad cultural en la era de la globalización”; Profesor Wojciek Falkach, UNESCO; Ayuntamiento de Varsovia, 12 de marzo de 2005.

Participó en la Conferencia de las Partes encargada del examen del Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares; el Sr. Alfred L. Marder, Presidente de la Asociación Internacional de Ciudades Mensajeras de la Paz pronunció el discurso “Las ciudades y la abolición de las armas nucleares”; Sede de las Naciones Unidas, Nueva York, 3 de mayo de 2005.

Organizó una gira por los Estados Unidos del Honorable Juez C. G. Weeramantry, Vicepresidente de la Corte Internacional de Justicia de La Haya, autor de “Armageddon or Brave New World; Abolition of Nuclear Weapons”; mayo de 2005.

Participó en la conferencia sobre el tema “Ciudades, desarme y objetivos de desarrollo del Milenio”; Alfred L. Marder, Presidente de la Asociación; Centro de Conferencias de Hiroshima (Japón), 7 de agosto de 2005.

Organizó la Asamblea General de la Asociación dedicada al tema “Las amenazas a la paz mundial”; Slovenj Gradec (Eslovenia), 10 de septiembre de 2005.

2006

Participó en la 59ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las Organizaciones no Gubernamentales; Sede de las Naciones Unidas, Nueva York, 5 de septiembre de 2006.

Organizó la Asamblea General de la Asociación conjuntamente con ONU-Hábitat, las Naciones Unidas y el Foro Mundial de la Paz; tema: “Las ciudades y su papel para la paz”, Vancouver (Canadá), 21 de junio de 2006.

Participó en la Conferencia de autoridades locales y ciudades unidas; “Los objetivos del Milenio de las Naciones Unidas y el Desarme”; Alfred L. Marder, Presidente de la Asociación, Perugia (Italia), 24 de octubre de 2006.

La Asamblea General de la Asociación celebrada en Vancouver (Canadá) resolvió apoyar la resolución de la Asamblea General que establece la celebración de un cuarto período extraordinario de sesiones dedicado al desarme y desarrollar una campaña en ese sentido. Acordamos asumir la iniciativa de movilizar el apoyo de las organizaciones no gubernamentales de todo el mundo. Nos hemos entrevistado con distintas misiones y con miembros del Grupo de Trabajo interesados.

En Ginebra, nos reunimos con el Presidente del Consejo de Derechos Humanos y con el Alto Comisionado para los Derechos Humanos, que proponen realizar una gran conmemoración del 60º aniversario de la Declaración de Derechos Humanos.

2. Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2003)

Parte I. Introducción

i) La Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina es una organización no gubernamental internacional sin fines de lucro integrada por jóvenes. Su misión es ofrecer a los futuros médicos una noción amplia sobre las cuestiones de la salud a escala mundial. Mediante nuestros programas y oportunidades formamos a estudiantes de medicina sensibles a los aspectos culturales y decididos a influir sobre las desigualdades transnacionales que caracterizan la situación de la salud en nuestro planeta. La Federación está integrada por asociaciones nacionales de estudiantes de medicina. A fines de 2006, su composición era de 102 miembros de 95 países de los cinco continentes, y representaba a 1 millón de estudiantes de medicina de todo el mundo. La labor

educativa y práctica de la Federación se centra en la salud pública, la salud sexual y reproductiva, los efectos de los conflictos y la violencia sobre la salud, y por supuesto, en la enseñanza de la medicina.

ii) Desde 2003, se han incorporado a la red de la Federación 23 nuevas asociaciones nacionales, con lo que ha aumentado la representación internacional de los estudiantes de medicina, sobre todo de África, América del Sur y el Mediterráneo oriental.

Parte II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

i) Participación en las actividades del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas:

Desde 2003 la Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina ha participado en diversas reuniones de las Naciones Unidas en que se han presentado los resultados de nuestros proyectos y actividades.

En el foro de la juventud de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), celebrado en París del 25 al 29 de septiembre de 2003, la Federación participó en una mesa redonda sobre VIH/SIDA y derechos humanos y presentó cursos de capacitación regionales conjuntos sobre VIH/SIDA y derechos humanos preparados en cooperación con la UNESCO y el Programa conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA (ONUSIDA). La Federación representó la voz y las actividades de los estudiantes de medicina en el comité de jóvenes durante la reunión del Comité de Enlace de las Organizaciones no Gubernamentales de las Naciones Unidas, celebrada en Ginebra, el 3 de diciembre de 2003. Durante la reunión del Consejo Ejecutivo de la Organización Mundial de la Salud (OMS) celebrada en Ginebra del 18 al 24 de junio de 2004, la Federación presentó una declaración sobre los servicios de salud reproductiva y sobre seguridad vial y salud.

En la 57ª Asamblea Mundial de la Salud, celebrada en Ginebra, del 17 al 21 de mayo de 2004, la Federación representó a los estudiantes de medicina y sus actividades en relación con diversos departamentos de la OMS, como el grupo ad hoc de las organizaciones no gubernamentales sobre promoción de salud, Recursos Humanos para la Salud o Prevención de los Traumatismos y la Violencia. La Federación participó en la elaboración de normas y en la presentación de una metodología relativa a medios electrónicos para la capacitación de los jóvenes por sus homólogos en la región, en la conferencia sobre normas de educación entre pares organizada por el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) en Moscú, en noviembre de 2004. En la Reunión consultiva de la juventud sobre el examen decenal del Programa de Acción Mundial para los Jóvenes, organizada por las Naciones Unidas en Coímbra (Portugal) del 31 de enero al 3 de febrero de 2005, la Federación representó las opiniones de los estudiantes de medicina respecto de las esferas relacionadas con la salud del Programa de Acción Mundial para los Jóvenes. Los representantes de la Federación participaron activamente en el cuarto período de sesiones de la Comisión Mundial de Ética del Conocimiento Científico y la Tecnología, celebrada del 23 al 25 de marzo de 2005 en Bangkok, en la que se firmó la Declaración de Bangkok sobre la ética en la ciencia y la tecnología.

ii) Cooperación con los órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas que trabajan sobre el terreno o en la Sede:

Capacitación regional entre la Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina y la UNESCO sobre VIH/SIDA y derechos humanos. El objetivo principal de la capacitación consistió en tomar medidas contra la discriminación y el estigma asociados con el VIH/SIDA que afectan a los jóvenes, mediante la organización de cursos prácticos de capacitación regionales de carácter interdisciplinario junto con la UNESCO, el ONUSIDA y la Federación Internacional de Estudiantes de Farmacia. Desde 2003 se han llevado a cabo los siguientes cursos regionales de capacitación: Reunión de la región del Mediterráneo oriental, Beirut, mayo de 2003; reunión de países africanos de habla francesa, Yaoundé, agosto de 2003; curso práctico de la región de los Balcanes, Bizovac (Croacia), noviembre de 2003; curso práctico de capacitación de América Latina, Lima, febrero de 2005.

La campaña de la Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina contra la tuberculosis se aprobó como proyecto en 2003. La campaña tiene por objeto crear conciencia sobre la tuberculosis y establecer una estrategia internacional entre los estudiantes de medicina de todo el mundo para responder a la enfermedad. La Federación se adhirió a la Alianza Alto a la Tuberculosis. En cooperación con la Unión Internacional contra la Tuberculosis y Enfermedades Respiratorias y la Oficina Regional de la OMS para el Mediterráneo Oriental (EMRO) se realizó una encuesta en más de 25 escuelas de medicina de los siguientes países: Croacia, Egipto, Finlandia, Indonesia, Kuwait, Letonia, Líbano, Nepal, Pakistán, Polonia y Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte. La EMRO elaboró y la Federación distribuyó a las escuelas de medicina de todo el mundo una lista de verificación con todos los temas que deberían abordarse en los planes de estudio de esa disciplina.

iii) Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular, de los objetivos de desarrollo del Milenio:

La Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina preparó sesiones de la reunión del grupo de trabajo sobre los objetivos de desarrollo del Milenio pertinentes para los jóvenes celebrada en Estrasburgo (Francia), del 12 al 19 de diciembre de 2004.

La Federación estuvo representada en la Alianza Alto a la Tuberculosis durante la 57ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las Organizaciones no Gubernamentales dedicada al tema “Los objetivos de desarrollo del Milenio: la sociedad civil pasa a la acción”, celebrada del 8 al 10 de septiembre de 2004.

Como parte del proyecto “Pensar globalmente” se han realizado numerosas actividades para sensibilizar a los estudiantes de medicina sobre los objetivos de desarrollo del Milenio. En 2004 “Pensar globalmente” fue reconocido como proyecto de la Federación. El proyecto tiene por objeto que todos los futuros profesionales de la salud comprendan los factores generales que determinan la situación de la salud y los servicios de salud a nivel mundial. El proyecto recibe el apoyo de la Asociación Médica Británica, la OMS y otros asociados. Durante las Asambleas Generales de la Federación se han realizado diversas sesiones temáticas, en las que se han dado a conocer a los estudiantes de medicina algunos objetivos de desarrollo del Milenio; a saber: Salud materno-infantil, Antalya (Turquía), del 1º al 7 de marzo de 2005;

Objetivos de desarrollo del Milenio, Hurghada (Egipto), del 1° al 7 de agosto de 2005; Erradicación de la pobreza extrema y el hambre, Pucón (Chile), del 1° al 7 de marzo de 2006; y La salud como derecho humano, Zlatibor (Serbia), del 1° al 7 de agosto de 2006. A partir de 2005 se ha llevado a cabo una serie de cursos prácticos internacionales para estudiantes de medicina sobre la situación mundial de la salud y la contribución de los estudiantes de medicina al logro de los objetivos de desarrollo del Milenio, que han habilitado a 100 estudiantes de medicina para emprender medidas dirigidas a su consecución a nivel nacional e internacional.

La campaña internacional contra el paludismo es una iniciativa de la Federación que fue aprobada en 2005. Su objetivo es crear conciencia sobre el paludismo y coordinar los esfuerzos que realizan los estudiantes de medicina de todo el mundo para ayudar a paliar las consecuencias de esa enfermedad. Se han celebrado dos cursos prácticos internacionales para capacitar a los estudiantes en relación con el paludismo, su prevención eficaz y la ejecución de proyectos locales para prevenir la epidemia, uno en El Cairo, del 28 al 30 de julio de 2005, y otro en Santiago de Chile, del 26 al 28 de febrero de 2006.

La aldea Kolkata es un proyecto a largo plazo de la Federación aprobado en 1996. Su objetivo principal es promover y mejorar las condiciones de vida de los aldeanos de la zona rural de Kolkata (India) y al mismo tiempo ofrecer al público de los países occidentales conocimientos sobre los países en desarrollo. Desde 2003 se han obtenido algunos logros, a saber: en 2003 se impartieron un curso de higiene y otro de atención primaria para enfermeras locales, y en los últimos años se ha facilitado la asistencia a la escuela de 1.200 niños.

La Federación publica semestralmente la revista internacional *Medical Student International* (MSI), dirigida a los estudiantes de medicina. Desde 2004 dos números de la revista (MSI 12, agosto de 2005 y MSI 13, marzo de 2006) se han dedicado al objetivo 1 de desarrollo del Milenio y se ha ofrecido una introducción general para ampliar los conocimientos de los estudiantes sobre esta iniciativa.

En el marco del Comité permanente de la Federación encargado de las cuestiones de los derechos reproductivos, incluido el SIDA, se han realizado algunas actividades en relación con el objetivo 6 de desarrollo del Milenio. Con motivo de la celebración del Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, el 1° de diciembre, en los últimos cuatro años (de 2003 a 2006) los estudiantes de medicina han organizado charlas, cursos prácticos, campañas, capacitación entre pares y otras actividades en más de 30 países de todo el mundo.

3. Fundación Conferencia Mundial sobre la Mujer

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1995)

Parte I .Introducción

i) La Fundación Conferencia Mundial sobre la Mujer se creó el 8 de marzo de 1991 en respuesta al urgente llamamiento a la acción realizado en la primera Cumbre de las Naciones Unidas sobre la Infancia y tiene como objetivo movilizar el apoyo de la sociedad civil y las organizaciones no gubernamentales nacionales e internacionales en favor de los derechos de la mujer y del niño y del programa de desarrollo de las Naciones Unidas. La Fundación está organizada en dos secciones,

una de asuntos relacionados con la mujer y otra de asuntos relacionados con la infancia, y cada una de ellas tiene cuatro programas.

ii) La red de contactos de la Fundación (más de 12.000) y su coalición internacional para la prevención del abuso contra los niños (más de 700 organizaciones asociadas en activo en 119 países) están en constante crecimiento, al igual que su presupuesto. En la oficina de Ginebra trabajan tres personas que cuentan con el apoyo de varios consultores, voluntarios y pasantes y de una persona de contacto en Austria que dirige la sección alemana de la Fundación.

El día 15 de octubre (Día mundial de la mujer rural), la Fundación concede el Premio a la Creatividad de la Mujer en el Medio Rural y organiza conferencias de prensa y otros actos.

El día 19 de noviembre (Día Mundial para la Prevención del Abuso contra los Niños), la Fundación organiza:

- 1) Una conferencia sobre los “Progresos realizados en la prevención del maltrato de los niños: examen anual”
- 2) Un ceremonia de entrega de premios en la que se rinde homenaje a cuatro organizaciones galardonadas con el Premio de la Fundación a las actividades de prevención de carácter innovador
- 3) Seminarios, campañas de publicidad de interés público y conferencias de prensa con motivo de la celebración del Día Mundial.

Actividades

a) El 15 de diciembre de 2004, la Presidenta de la Fundación Conferencia Mundial sobre la Mujer, Dra. Wu Ping, organizó un seminario en Beijing al que asistieron 25 mujeres chinas galardonadas con el Premio a la Creatividad de la Mujer en el Medio Rural que concede la Fundación con el objetivo de que se conociera y publicara un libro sobre medidas para ayudar a las mujeres del medio rural a producir alimentos para la población china.

b) En marzo de 2005, la Fundación empezó a publicar en su página en la Internet (www.wwsf.ch) un boletín electrónico trimestral, que se suma al boletín mundial anual que publica en forma impresa bajo el título: *Mujeres y niños: dirijan sus vidas*.

c) En diciembre de 2006, la Fundación añadió a su sección de asuntos relacionados con la mujer el proyecto de microcrédito Ovejitas Malí, en asociación con la ONG maliense *Prométhée*, un proyecto transformativo sobre cómo hacer donaciones de un modo diferente y fomentar el empoderamiento económico de las mujeres del medio rural.

d) El 19 de noviembre de 2004, la Fundación añadió a su sección de asuntos relacionados con la infancia el Premio a actividades de carácter innovador para la prevención del abuso contra los niños (dotado con 5.000 dólares al año) que concede anualmente a cuatro asociados en esa esfera.

e) El 19 de noviembre de 2005, la Fundación añadió a su sección de asuntos relacionados con la infancia una campaña de pegatinas titulada “¡SÍ a la prevención del abuso contra los niños!”.

f) El 19 de noviembre de 2006, la Fundación añadió a su sección de asuntos relacionados con la infancia un centro internacional de distribución de información por Internet sobre buenas prácticas para la prevención del abuso contra los niños; además, la sección de asuntos relacionados con la infancia publica un boletín mundial que se suma a sus otras publicaciones.

Parte II .Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Los miembros de la Junta de la Fundación participaron en las siguientes conferencias y reuniones de las Naciones Unidas:

1) **Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer** (28 de febrero a 11 de marzo de 2005), Nueva York

Varios miembros de la Junta participaron en los períodos de sesiones de 2003, 2004 y 2005; ayudaron a redactar y firmaron declaraciones conjuntas; organizaron actos paralelos y seminarios y participaron en ellos.

2) **Comisión de Derechos Humanos** (17 de marzo a 25 de abril de 2003, 15 de marzo a 23 de abril de 2004, 14 de marzo a 22 de abril de 2005), Ginebra (Suiza)

Varios miembros de la Junta y de la plantilla asistieron a los períodos de sesiones 59º, 60º y 61º de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, celebrados en Ginebra, ayudaron a elaborar y firmaron declaraciones conjuntas, y participaron en actos paralelos.

3) **Consejo de Derechos Humanos** (18 de septiembre a 6 de octubre de 2006), Ginebra (Suiza)

En 2006 miembros de la Junta y de la plantilla de la Fundación asistieron al período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, ejercieron presión ante los representantes de los gobiernos en favor de la inclusión de los derechos de la mujer y el niño en el programa del nuevo Consejo, firmaron declaraciones conjuntas y participaron en actos paralelos.

Durante años, la Fundación ha sido miembro activo del Comité de organizaciones no gubernamentales sobre la condición jurídica y social de la mujer de Ginebra (establecido bajo los auspicios de la Conferencia de las Organizaciones no Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas), ha participado de manera habitual en muchos grupos de trabajo mixtos (organizaciones no gubernamentales/Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer) sobre el adelanto de la mujer y los objetivos de desarrollo del Milenio (por ejemplo, en los grupos sobre los derechos humanos, la nutrición, la paz, la violencia contra la mujer, la niña, la Comisión Económica para Europa (CEPE) y el empleo, y Women for the World (la Fundación es copatrocinadora de este grupo)) y también ha participado habitualmente en muchos grupos de trabajo bajo los auspicios del Grupo de organizaciones no gubernamentales para la promoción de la Convención sobre los Derechos del Niño, entre otros, sobre temas como la explotación sexual de los niños, la violencia contra los niños y los derechos humanos.

4) **Presentación en Ginebra del estudio de las Naciones Unidas sobre la violencia contra los niños.** El 20 de noviembre de 2006, la Directora Ejecutiva y miembros de la plantilla asistieron a la presentación del estudio y en su discurso el Sr. Paulo Pinheiro mencionó la campaña de la Fundación y el Día Mundial para la Prevención del Abuso contra los niños (19 de noviembre).

Actividades emprendidas por la Fundación en apoyo de los objetivos de desarrollo del Milenio

Objetivo 1. Erradicar la pobreza extrema y el hambre

La Fundación contribuyó a la consecución de ese objetivo por medio de cuatro programas de fomento anuales para identificar y premiar iniciativas sociales a nivel de la comunidad cuyo objetivo sea mejorar la calidad de vida en las comunidades rurales o apoyar las actividades de las mujeres del medio rural.

1) Premio a la Creatividad de la Mujer en el Medio Rural (a finales de 2006, se habían concedido 317 galardones)

El 15 de octubre de 2003, la Fundación galardonó a 33 personas (con 500 dólares cada una) por su creatividad y denuedo para contribuir a la erradicación de la pobreza, el analfabetismo, la enfermedad, la desigualdad y la marginación. En el sitio web de la Fundación (<http://www.woman.ch/women/1-laureates03.php>), se puede consultar una reseña de todos los premiados y su labor.

En 2004, debido al cambio de oficinas, se suspendió este programa de premios durante un año.

El 15 de octubre de 2005, 20 personas recibieron el premio. La Directora Ejecutiva de la Fundación recibió una invitación para viajar al Togo y entregar el premio en persona a la Sra. Agnélé Christine Mensah, que había sido nombrada Ministra para temas relacionados con la población, los asuntos sociales y la promoción de la mujer.

El 15 de octubre de 2006, 14 personas recibieron el premio. En 2006 el monto del premio concedido a organizaciones de mujeres africanas se incrementó a 3.000 dólares por organización, pero se mantuvo en 500 dólares para los premios individuales.

En septiembre de 2006, la Fundación inauguró en Ginebra una exposición itinerante sobre la labor de 317 mujeres del medio rural que habían recibido el premio con el fin de dar a conocer su contribución al desarrollo.

2) Día Mundial de la Mujer Rural (15 de octubre): campaña anual para mejorar los conocimientos y promover el empoderamiento de la mujer rural en todo el mundo

Todos los años desde 1997, la Fundación organiza este Día Mundial con la publicación y distribución de una carta abierta a las mujeres del medio rural de todo el mundo en la que se presta atención a un tema específico con el objetivo de mejorar sus conocimientos al respecto y capacitarlas para que reclamen sus derechos humanos básicos.

Tema en 2003: Proclamad vuestro derecho a acceder a las tecnologías de la información y la comunicación (TIC).

Tema en 2004: Proclamad vuestro derecho a tomar decisiones.

Tema en 2005: ¡Pidan cuentas a sus líderes! ¡Exijan que cumplan sus promesas!

Tema en 2006: Exijan el derecho fundamental e inalienable a una vivienda adecuada.

- 3) **Día Mundial para los Círculos de Compasión** (2 de noviembre), jornada dedicada a la promoción de círculos comunitarios y la organización de seminarios de capacitación anuales

La Fundación organiza este Día Mundial desde 2003 con un llamamiento a la acción, la publicación de carteles, una carta abierta a los miembros de círculos y una invitación a participar en los seminarios de capacitación. Los participantes toman conciencia de su fortaleza y determinación ante circunstancias cambiantes y se solidarizan con los demás. Muchos miembros del círculo patrocinan el proyecto de microcrédito Ovejitas Malí de la Fundación cuyo objetivo es contribuir a la consecución del objetivo 1 de los objetivos de desarrollo del Milenio: erradicar la pobreza extrema y el hambre.

- 4) **Proyecto de microcrédito Ovejitas Malí:** en apoyo de los objetivos de desarrollo del Milenio

Desde 2006 la Fundación promueve el proyecto Ovejitas Malí con la campaña titulada ¡Un regalo diferente! Hasta la fecha, los miembros de la Fundación y sus asociados han patrocinado la compra de más de 300 ovejas y el dinero se transfiere en su totalidad a la ONG Prométhée de Malí.

Objetivo 2. Lograr la enseñanza primaria universal

La Fundación sigue apoyando la creación de una coalición mundial de organizaciones dedicadas a la defensa de los derechos del niño, que desde 2000 participan anualmente en la celebración del Día Mundial para la Prevención del Abuso contra los Niños (19 de noviembre). La definición de abuso contra los niños que utiliza la Fundación abarca el abuso físico, emocional y sexual y la falta de atención (el trabajo infantil, la prostitución infantil, la trata y otras faltas de atención, incluida la prohibición de que los niños asistan a la escuela), además de la violencia contra los niños.

Objetivo 3. Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer

Todos los programas de la sección de asuntos relacionados con la mujer son ejemplos de iniciativas para el empoderamiento de la mujer rural.

- i) **Participación en las actividades del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas**

Información sobre reuniones celebradas por el Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios.

Los días 29 y 30 de junio de 2006, la Fundación participó en Ginebra en el foro de la sociedad civil celebrado con ocasión de la serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social sobre el empleo y el trabajo decente. La Directora Ejecutiva de la Fundación colaboró con el Comité sobre espiritualidad, valores y preocupaciones mundiales de la Conferencia de Organizaciones no Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas, que tiene su base en Ginebra, en la organización de una mesa redonda sobre el tema “Ética económica: ¿sería suficiente con unos ingresos básicos universales para todos?” (véase el informe de la Conferencia de Organizaciones no Gubernamentales: foro de la sociedad civil celebrado con ocasión de la serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social de 2006).

ii) Actividades en apoyo de los principios mundiales.

Durante el período sobre el que se informa, se celebraron varios días mundiales patrocinados por las Naciones Unidas y otras organizaciones, como el Día Internacional de la Mujer (8 de marzo); el Día Mundial de la Mujer Rural (15 de octubre); el Día Mundial de la Alimentación (16 de octubre); Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza (17 de octubre); Día Mundial para la Prevención del Abuso contra los Niños (19 de noviembre); Día Internacional de la Paz (21 de septiembre); y el Día Internacional de los Derechos Humanos, entre otros.

La Fundación colaboró con varios relatores especiales de las Naciones Unidas.

La Fundación recibió contribuciones financieras del Programa Mundial de Alimentos, el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola, el Banco Mundial y el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, así como de otros patrocinadores cuya lista figura en la página web de la Fundación.

4. Instituto Internacional de Ciencias Administrativas

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1947)

Parte I. Introducción

El Instituto Internacional de Ciencias Administrativas (IICA) tiene por objeto hacer progresar los estudios y la práctica de la administración pública y la gestión pública. El Instituto funciona en el plano mundial y lo financian Estados y miembros de todo el mundo, aunque mantiene su autonomía respecto de ellos. El Instituto se propone, gracias a su vinculación con las Naciones Unidas, ser lo más objetivo posible en la transmisión de un mensaje y una visión neutrales y en la atención de necesidades reales.

Aunque el Instituto fue creado hace casi 80 años (en 1930), su mirada está dirigida decididamente hacia el futuro. La manera de practicar la gobernanza y de perfeccionarla, la aplicación de las leyes administrativas y la forma de enmendarlas, los métodos de gestión de los asuntos públicos y su perfeccionamiento, son algunos de los asuntos de los que se ocupa el Instituto.

La responsabilidad es un valor primordial del Instituto. Las personas que ejercen la autoridad deben demostrar a los ciudadanos que utilizan el poder en forma irreprochable.

La administración pública es la actividad central que vincula a los gobiernos con la población. Consideramos que el cumplimiento de funciones, en ese ámbito, debe estar bien organizado, de manera eficaz y económica. Propugnamos una gestión moderna y una administración pública sana y afirmamos que este enfoque gubernamental debe ser concretado de manera equilibrada respetando a la vez la diversidad, la identidad y las convicciones de los ciudadanos.

Parte II .Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

El IICA ha preparado sus programas de actividades en forma sinérgica con los de las Naciones Unidas y se ha puesto al servicio de ese cometido, por un lado de manera indirecta y general, y por otro lado de manera directa, a través de una cooperación cada vez más estrecha con el Departamento de Asuntos Económicos y

Sociales. De ese modo el Instituto se ha convertido en un asociado modesto aunque eficaz y fiable del Departamento.

Iniciativas conjuntas

Reuniones

1. Mesa redonda conjunta del Instituto y el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, Yaundé, 17 de julio 2003, sobre la reconstrucción de la gobernanza y la administración pública para un desarrollo pacífico y sostenible, en el marco de la conferencia del Instituto celebrada en Yaundé los días 14 a 18 de julio 2003, sobre la gobernanza compartida y la lucha contra la pobreza y la exclusión.
2. Iniciativa conjunta de las Naciones Unidas y la Asociación Internacional de Escuelas e Institutos de Administración sobre el fortalecimiento de la enseñanza en materia de administración pública, Miami (Estados Unidos), 17 de septiembre de 2003. En el marco de la conferencia anual de la Asociación celebrada en Miami los días 14 a 18 de septiembre de 2003 sobre el tema de la administración pública frente a los desafíos de la desigualdad y la exclusión.
3. Iniciativa conjunta de las Naciones Unidas y la Asociación Internacional de Escuelas e Institutos de Administración sobre el fortalecimiento de la enseñanza en materia de administración pública, Seúl (República de Corea), 14 de junio de 2004. En el marco de la conferencia anual de la Asociación celebrada en Seúl los días 12 a 16 de julio de 2004 sobre el tema del desarrollo del liderazgo a fin de promover la modernización y la gobernanza compartida.
4. Mesa redonda conjunta del Instituto y el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, Seúl (República de Corea), 15 de julio de 2004, *The World Public Sector Report 2003: E-government at the Crossroads*. En el marco de la Conferencia del Instituto celebrada en Seúl los días 14 a 18 de julio de 2004 sobre la gobernanza electrónica, desafíos y oportunidades para la democracia, la administración y el derecho.
5. Seúl (República de Corea), 26 y 27 de mayo de 2005. Seminario del Instituto sobre la gobernanza electrónica en colaboración con el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales y el Ministerio de Administración Pública y Asuntos Internos de la República de Corea.
6. Iniciativa conjunta de las Naciones Unidas y la Asociación Internacional de Escuelas e Institutos de Administración sobre el fortalecimiento de la enseñanza en materia de administración pública, Como (Italia), 14 de julio de 2005. En el marco de la conferencia anual de la Asociación celebrada en Como los días 11 al 15 de julio de 2005 sobre la educación y formación en distintos niveles de la administración para determinar las necesidades y asegurar la calidad.
7. Mesa redonda conjunta del Instituto y el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, Berlín, 22 de septiembre de 2005, sobre la cooperación entre los sectores público y privado en favor del desarrollo socioeconómico. En el marco de la conferencia del Instituto celebrada en Berlín los días 20 a 23 de septiembre de 2005 sobre la administración pública y la empresa privada, la cooperación, la competencia y la regulación.

8. Beirut, 28 y 29 de septiembre de 2005. Presentación del Instituto sobre la función de los ciudadanos en la reforma de la administración pública. Conferencia sobre la buena gobernanza en los países árabes, financiada por la Unión Europea, la OCDE, el PNUD y el Gobierno del Líbano.
9. Mesa redonda conjunta de la Asociación Internacional de Escuelas e Institutos de Administración y el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales sobre normas de excelencia, Varsovia, 6 de julio de 2006. En el marco de la conferencia anual de la Asociación celebrada en Varsovia los días 5 a 8 de julio de 2006 con el título “En busca de los mejores: cómo atraerlos, formarlos y mantenerlos en la administración pública”.
10. Mesa redonda conjunta del Instituto y el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, Monterrey (México), 19 julio de 2006, *Accountability from the Bottom*. En el marco de la conferencia del Instituto celebrada en Monterrey los días 16 a 20 de julio de 2006 sobre la transparencia para una mejor gobernanza.

Publicaciones

1. Excellence and Leadership in the Public Sector: The Role of Education and Training, edición a cargo de Allan Rosenbaum y John-Mary Kauzya, Naciones Unidas y la Asociación Internacional de Escuelas e Institutos de Administración, noviembre de 2006.
2. State Modernization and Decentralization Implications for Education and Training in Public Administration: Selected Central European and Global Perspectives, edición a cargo de Allan Rosenbaum y Ludmila Gojdosová, Asociación Internacional de Escuelas e Institutos de Administración, enero de 2003.

Participación de representantes de la organización

1. Nueva York, Naciones Unidas, 5 a 9 de abril de 2003, segunda reunión del Comité de Expertos en Administración Pública.
2. Tesalónica (Grecia), 22 a 25 de septiembre de 2003, curso de formación organizado por la Red en línea de las Naciones Unidas sobre administración y finanzas públicas (UNPAN-NY) sobre la gestión electrónica de la información.
3. Nueva York, Naciones Unidas, 30 de marzo a 5 de abril de 2004, reunión del Comité de Expertos en Administración Pública.
4. Nueva York, Naciones Unidas, 4 y 5 de abril de 2005, reunión del Comité de Expertos en Administración Pública.
5. Nueva York, Naciones Unidas, 26 a 28 de marzo de 2006, reunión del Comité de Expertos en Administración Pública.

5. Voluntarios del Mundo

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1999)

Parte I. Introducción

- i) La organización Voluntarios del Mundo se adhiere a los propósitos de las Naciones Unidas y a los objetivos enunciados en los objetivos de desarrollo del

Milenio. El cometido de los Voluntarios del Mundo es ayudar a construir las bases para lograr la paz en el mundo mediante la comprensión mutua en el plano internacional, reconociendo que la simple ausencia de la guerra no es la paz y que la paz sin justicia no es paz en absoluto. Nuestra misión es alentar y permitir que los Voluntarios dediquen tiempo a trabajar y aprender con los habitantes de las comunidades de todo el mundo. Nos proponemos plasmar nuestra visión y ejecutar nuestra misión ofreciendo asistencia para proyectos sostenibles de desarrollo económico y humano impulsados por las comunidades y prestando apoyo a la población local en su lucha por lograr la autonomía. Conforme a los principios del desarrollo impulsado por la comunidad, los Voluntarios del Mundo sólo hacen lo que los pobladores locales les piden que hagan. Su labor comprende cuatro actividades principales, todas centradas en los niños y los objetivos de desarrollo del milenio: 1) la enseñanza del inglés hablado a estudiantes de todos los niveles, desde la escuela primaria hasta la universidad; 2) la atención de los niños de todas las edades en situación de riesgo, desde los que se encuentran en clínicas para trastornos de desarrollo hasta los que están en orfanatos; 3) la asistencia para la construcción y mantenimiento de instalaciones, como escuelas, orfanatos, centros comunitarios y clínicas, y 4) la educación en salud pública en zonas rurales y la atención de la salud de los niños y sus padres.

Los Voluntarios del Mundo trabajan sólo por invitación y en colaboración con las organizaciones de acogida locales y nacionales y asociados comunitarios de la sociedad civil, incluidas organizaciones no gubernamentales, ministerios del gobierno, dirigentes de aldeas, alcaldes y consejos municipales, organizaciones religiosas, universidades, centros de salud y las reservaciones de indígenas estadounidenses. En calidad de voluntarios trabajan a la par de la población local y comprueban que aunque existen diferencias en cuanto a religión, raza, etnia, color de piel, idioma, cultura y sistemas políticos y económicos, son muchas más las semejanzas que las diferencias. Esta comprobación suele dar lugar a que los Voluntarios y las personas del lugar entablen amistad. Esta es la esencia de la labor de los Voluntarios del Mundo, pues la amistad es la base de la paz y la justicia en el mundo. A eso le llamamos “hacer la paz de a una persona por vez”.

ii) Durante el período de que se informa el número de voluntarios que prestan servicios aumentó en casi el 50% respecto del período anterior de cuatro años y los ingresos anuales aumentaron en un 40% desde el último año del último informe cuatrienal. La organización proporcionó cerca de 7.000 voluntarios de corto plazo para que trabajaran en proyectos de desarrollo a largo plazo en más de 125 comunidades de 22 países. Los Voluntarios del Mundo trabajaron en Australia, el Brasil, Hungría y el Perú y suspendieron sus tareas en España, Ucrania y Viet Nam. Las actividades prosiguen en China, las Islas Cook, Costa Rica, el Ecuador, Ghana, Grecia, la India, Irlanda, Italia, Jamaica, México, Polonia, Rumania, la República Unida de Tanzania y los Estados Unidos de América. La Junta Directiva de los Voluntarios resolvió aumentar la participación en programas y actividades de las Naciones Unidas. En consecuencia, al presupuesto de 2007 se añadió una partida destinada a prestar apoyo a la mayor participación de representantes de los Voluntarios en actividades de las Naciones Unidas.

Parte II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

i) Participación en las actividades del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

Conferencias a las que asistió:

57ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales, celebrada en la Sede de las Naciones Unidas del 8 al 10 de septiembre de 2004.

58ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales, celebrada en la Sede de las Naciones Unidas del 7 al 9 de septiembre de 2005.

59ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales, celebrada en la Sede de las Naciones Unidas del 6 al 8 de septiembre de 2006.

Foro de relaciones entre la Asamblea General de las Naciones Unidas y las organizaciones no gubernamentales, 21 de noviembre de 2006, Nueva York.

Además, el tesorero de los Voluntarios del Mundo se reunió con el Asesor Especial sobre relaciones con las ONG del Presidente de la Asamblea para tratar la intensificación de la participación de los Voluntarios en las actividades de las Naciones Unidas el 16 de noviembre de 2006 en Nueva York.

Otras reuniones en que participó

Reunión del Comité de Educación de la Conferencia de ONG, 19 de mayo de 2006, Nueva York.

Reunión del Comité de Educación de la Conferencia de ONG, 9 de noviembre de 2006, Nueva York.

ii) Cooperación con los órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas que trabajan sobre el terreno y en la Sede

El 26 de abril de 2006 los Voluntarios del Mundo enviaron una carta al Director del UNICEF en Nueva York en la que solicitaban que la reconociera como entidad consultiva. El 14 de agosto de 2006 el tesorero de la organización se reunió con el Director del UNICEF en Nueva York, quien confirmó la recepción de la carta de solicitud y se analizaron los propósitos de los Voluntarios del Mundo. Se informó al tesorero de que la decisión acerca de la solicitud se adoptaría a la brevedad. Durante meses el tesorero solicitó una respuesta definitiva a la carta de solicitud mediante llamadas telefónicas y una visita al auxiliar del Director del UNICEF. No tenemos más información acerca de las razones por las cuales no hemos recibido respuesta a la solicitud.

iii) Iniciativas de la organización en favor de los objetivos de desarrollo del Milenio

Los Voluntarios del Mundo contribuyeron a los objetivos de desarrollo del Milenio en las regiones siguientes: Centroamérica, Sudamérica, Norteamérica, Europa, África y la región de Asia y el Pacífico. Como ejemplo cabe señalar lo siguiente:

Objetivo 1. Erradicar la pobreza extrema y el hambre

Meta 2: Reducir a la mitad la proporción de personas que padecen hambre

- Niños que recibieron alimentación o atención nutricional: 1.055
- Educación sobre nutrición para las madres: 500
- Valor pecuniario de los alimentos suministrados: 193.000 dólares

Objetivo 2. Lograr la enseñanza primaria universal

Meta 3: Asegurar que los niños y niñas de todo el mundo puedan terminar un ciclo completo de enseñanza primaria

- Aulas construidas o renovadas: 151
- Maestros que recibieron capacitación (inglés hablado): 904
- Libros de texto suministrados: 10.470
- Dormitorios construidos o renovados: 31
- Camas suministradas: 475
- Pupitres suministrados: 292
- Estudiantes que estudiaron inglés hablado con voluntarios: 118.000
- Estudiantes que estudiaron matemáticas y ciencia con voluntarios: 36.000

Objetivo 4. Reducir la mortalidad de los niños menores de 5 años

Meta 5: Reducir en dos terceras partes la mortalidad de los niños menores de 5 años

- Niños que pasaron por reconocimiento médico: 1.450
- Niños inmunizados: 2.680
- Equipo médico suministrado: medicamentos, esfigmomanómetro, termómetros, analizador hematológico, balanzas, humidificadores, muñequeras para presión arterial, telescopios, estetoscopios, jeringas y libros de consulta sobre medicina
- Sueldos del personal de atención pediátrica: 7
- Voluntarios que prestaron atención a niños: 1.354
- Número de niños que recibieron atención adicional de voluntarios: 3902
- Número de días completos de atención de niños: 12.675
- Casas construidas o renovadas, incluidas viviendas para maestros: 73
- Equipos mejorados para cocina: 4

Objetivo 5. Mejorar la salud maternal

Meta 6: Reducir en tres cuartas partes la mortalidad materna

- Mujeres embarazadas que recibieron atención prenatal: 1.672

Objetivo 6. Combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades

Meta 7: Haber detenido y comenzado a reducir la propagación del VIH/SIDA

- Educación sobre salud pública (total de aldeanos que la recibieron): 2.586

Meta 8: Haber detenido y comenzado a reducir la incidencia de la malaria y otras enfermedades graves

- Educación sobre salud pública (total de aldeanos que la recibieron): 2.586
- Atención médica general (total de miembros de la comunidad que la recibieron): 3.045
- Número de ejemplares del libro titulado “Where There Is No Doctor” que se suministraron a los dispensarios rurales: 26
- Número de inmunizaciones: 686
- Tratamientos contra el paludismo: 3.200
- Mosquiteros distribuidos: 320

Objetivo 7. Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente

Meta 9: Incorporar los principios del desarrollo sostenible en las políticas y los programas nacionales y reducir la pérdida de recursos del medio ambiente.

- Eliminación de plantas invasivas no nativas: 201 acres en Australia
- Materiales de construcción locales utilizados: 100% de materiales de construcción locales utilizados en Costa Rica, la República Unida de Tanzania, Ghana y China

Meta 10: Reducir a la mitad la proporción de personas sin acceso sostenible al agua potable y a servicios básicos de saneamiento

- Sistemas de agua potable establecidos en aldeas: Costa Rica: 2; India: 1; China: 1.
- Servicios sanitarios escolares establecidos en aldeas: Costa Rica: 3; China: 1.

Meta 11: Haber mejorado considerablemente, en 2020, la vida de al menos 100 millones de habitantes de barrios marginales

- Número de niños que recibieron atención: 1.285 (en el Brasil, China, el Ecuador, la India y el Perú).
